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中超结束了! 但是疫情却又起

了!这一次主要在英国"

面对突如其来的凶猛疫情!英

国采取了最严格的
!

级防护!那就是

封城"

具体来说!就是无事不得上街!

非生活急需的小商店都要关门! 街上

会面人数!不得超过两个人"

本来疫情开始减缓! 疫苗也出来

了! 看着要摆脱近一年的封闭走向正

常"从本月
"

日起!英超的看台!也开始

逐渐开放!一些疫情轻的地区!已经陆

续开放了部分看台"

英超在世界上有着极其重要的地

位!英超的看台!对于欧洲!对于世界

其他地区的足球联赛的看台! 有着示

范作用" 这一来!看台将重新关闭!清

空看台!将重新在欧洲大地上呈现!而

什么时候再开放!不知道"

英国首相约翰逊已经要求民众放

弃圣诞节团聚的机会! 而对于西方人

来说!圣诞节之于家庭的重要性!不亚

于我们的春节"

运气好的是!中超在这个档口!已

经结束了"并且中超在后半期!甚至已

经开放了看台! 让球迷的助威声重新

在足球场响起"

冬天来了!疫情再燃!国内一些地

区也有了加紧防备的迹象" 我不知道

如果联赛到现在还在进行! 会不会再

一次收紧#

"#"#

! 实在是一个不堪回首的一

年" 中超拖到
$

月中旬才开打!还采用

了循环淘汰的比赛方式! 研究了一下

赛制! 进入前八后如果也采取第一阶

段一样的循环制!只比淘汰制多一场"

只多一场!最多加三天!为什么不

呢# 难道是足协技术部门在造比赛表

时没有想到#

后来足协主席陈戌源解了迷!实

在是排不出这三天!联赛结束后!紧接

着就是亚冠!一档扣一档!时间根本不

够用"

这就是
"#"#

的中超! 尤如在一张

支离破碎的网上! 硬是要绣出一朵花

来"

"#"#

的中超!真的辛苦!临到末了

也不消停"打完亚冠的球队!因为没有

航班!不得不在赛地滞留!回国后还要

进行
%!

天的医学隔离"

有一次我好奇地问东航的朋友!

尽管航班减少!但是仍然在飞!机组人

员如果两头隔离! 你们公司有多少机

组可用#

朋友苦笑道$ 现在是一架飞机上

两个机组!到了目的地后不下机!换一

组再飞回来!到上海后再隔离!这样可

以省下一个隔离期%%

"#"#

! 糟心糟肺的一年! 快过去

了!原以为曙光就在前面!谁知道再来

一个最后的疯狂"

但愿这一切能够快点过去"明年!

如陈戌源所言!中超能尽早走向正常"

中超正常了! 说明社会的运转完

全正常"

现在! 唯有希望欧洲那边的疫情

能够快快扑灭!并且不再扩散"

愿老天保佑"

自说自画

!

一年一度的国际足联年度颁

奖大会上周已经在瑞士苏黎世举行

过了"今年因为疫情的影响!颁奖典

礼是以线上形式举办的"云颁奖!有

史以来也是第一回" 分量最重的奖

项当数世界足球先生奖了" 拜仁球

星莱万多夫斯基成为
"#"#

年度世界

最佳男足球员" 他以
&"

分的得分超

过了
'

罗的
()

分&梅西的
(&

分" 超过

两位巨星有两条横马路! 使他们成

为了典礼上的背景板" 女足的世界

足球小姐奖由曼城的露西获得" 利

物浦教头克洛普被评为年度最佳主

帅" 拜仁守门员诺伊尔评为年度最

佳门将" 年度最佳阵容中是清一色

的欧美洋将!

'

罗与梅西总算是榜

上有名了" 颁奖盛典上唯一的亚洲

人面孔是热刺的韩国外援孙兴 !

他获得了普斯卡什奖! 也就是年度

最佳进球奖" 他在热刺对阵伯恩利一

战中千里走单骑'''在本队禁区角上

获得皮球后狂奔近
)#

米! 穿越了对手

几乎整支球队的拦截! 在对方禁区里

举脚怒射破门" 如果还没有看到这段

视频的朋友应该去补补课了" 绝对不

输于马拉多纳带球的一泻千里! 孙球

王结棍"

!

孙兴 今年
")

岁" 这位韩国前

锋参加过
"#%!

&

"#%)

两届世界杯"他这

个月又被评为韩国足球先生'''第五

次获得这个殊荣! 已经成为了韩国足

坛第一人" 孙兴 留洋效力过德甲汉

堡&勒沃库森俱乐部!现在是英超热刺

阵中的主力大将!还是(魔力鸟)穆里

尼奥麾下的爱将" 他的身价在国际足

球颁奖大会前为
$###

万欧元上下!如

今已涨到了
*###

万欧元" 在全球球员

身价排行榜上!他排名第
%(

位!在英超

球员排行榜上!他居第七"皇马主帅齐

达内有意招揽孙兴 加盟西甲! 穆里

尼奥开出的转会费张口就是
%+&

亿欧

元!吓退了齐大帅" 孙球王金贵"

!

阿拉(全村人的希望)武磊去西

甲留洋时! 许多球迷还盼望武球王到

了欧洲足坛能与孙球王有得一比" 当

下的差距是拉得太大了" 武磊随西班

牙人队是降级到西乙去奋斗了! 能不

能在下个赛季重返西甲还是一个问

号" 而韩国球星已经真正修炼成为世

界足坛的璀璨明星了" 不服帖真不行

哉" 国际足联年度颁奖会好比足坛的

岁末圣诞节狂欢! 孙兴 已经收到了

圣诞老人的心仪礼品了" 在这样的盛

会中!武磊同学还只是在线下观望!心

情难免失落" 还能与韩国的比他小了

一岁的孙兴 同学比肩进步吗# 等待

中吧" 盼头是不大了!老实话也"

“限投”亦需
解决天价外教

一张老照片

前几天在整理资料! 不经意间

看到一张摄于
"##&

年的老照片"

福拉多!也就是弗拉基米尔*彼

得洛维奇!是照片里唯一的人物"这

位塞尔维亚教练正身处当年大连实

德的夺冠现场"那个赛季!福拉多率

领实德在中超联赛中取得
"%

胜
"

平
(

负的佳绩!夺得了大连实德+万达,

队史上第八座顶级职业联赛冠军奖

杯!他身着的庆功
,

恤上印着(第
)

次夺冠!没有不可能)的字样" 照片

定格了福拉多悄悄擦拭眼泪的一

幕!那一定是幸福而喜悦的泪水"

这一年的大连实德至今依然保

持了中国足球职业化以来顶级联赛的

两项纪录'''这是最年轻的一支冠军

队!平均年龄仅为
"(+!

岁-而他们在联

赛赛场表现了不可思议的成熟度以及

杀伤力!

)#+)-

的胜率如今依然是无人

可破的纪录! 只有
"#%(

赛季的广州恒

大追近了这一数据+

)#-

,"

也就是
"##&

年的夏天!中国国青队

杀入了荷兰世青赛八强!大连实德为那

支队伍贡献了冯潇霆&赵旭日&朱挺&于

子千&邹游等五人!其中冯赵两名球员

在两年前就打上顶级联赛主力!赵旭日

甚至已经是中国国家队最年轻进球者

的纪录保持者"也别忘了四年前曾在阿

根廷世青赛上惊鸿一瞥的 (超白金一

代)里!同样有安琦&王圣&胡兆军&阎

嵩& 张耀坤等五位大连实德球员!

"##&

年时他们不过只有
"!

岁而已"一茬茬出

产的本地新人! 就是大连实德
.

万达能

成为中国足球职业化初年的常胜之师

最大的资本与底气"

老照片里的主角! 以及经历过那

个年代的绝大部分足球相关人士!或

许都想过! 这个联赛第八冠会成为大

连实德在中超时代走向辉煌的新起

点" 年轻的主力阵容! 雄厚的球员储

备!冠军所带来的自信!都是一支王朝

球队不可或缺的元素" 但恰恰相反!

"##&

年却成了终点"

剧情大反转的背后原因!有偶然!

有必然!有不经意的意外!也有不可阻

挡的大势"背后金主实德的倒台!自然

是俱乐部一蹶不振的核心原因" 同样

重要的是中国足球职业联赛从未建立

起自我造血体系!失去输血!甚至连几

个月都难以支撑下去"也别忘了!实德

足球垮塌之时! 日后被吹得巨大的中

国足球泡沫只是刚刚开始! 能迟个两

三年!也许就能找到接盘的恩主"再往

深里追究! 中国足球青训在各地的垮

塌! 这些又怎是俱乐部一方可以改变

的局面呢#

大连实德俱乐部已于
"#"#

年初注

销! 这意味着这支于
"#%"

赛季后正式

退出职业联赛的俱乐部终于正式消散

了"实德的微博下!仍会有人时不时去

留言"江苏苏宁夺冠那天!有球迷在此

写道$(杨博宇拿冠军了.)杨博宇是实

德
%*)*

年龄段球员中第一位夺得中超

冠军的球员"除了感伤的大连球迷!没

有几个人会知道其中与实德的关联"

中国足球确实(没有不可能)" 既

然有猜不出的上限! 就会有想不到的

下限"

中超结束
疫情再起

足球圣诞节

在中国足协进一步(限投限薪)的

大背景下! 外界特别是各队的球迷普

遍担心的一个情况是大牌球星(逃离)

中超" 而且! 在今年中超联赛结束之

后!不少大牌外援已经宣告离去!某种

程度上! 对俱乐部的经营与生存并非

坏事"就眼下而言!中超各队的外教其

实远比外援更加值得令人关注! 因为

这些所谓的(外教)其实相比外籍球员

更为(不值).

中国足球的整体水平不高! 除了

球员层面之外! 当然更包括教练员层

面" 因而!这些年来!各队均以聘请外

教为首要任务与目的" 但纵观这些年

来中超诸强所聘请的外教! 坦率地说

较外援(性价比)更差&更不值.聘请外

教所支付的费用! 恐怕并不比聘请所

谓(大牌外援)的耗资更少" 但令人遗

憾的是! 各方面始终对此没有任何实

质性的反思或采取任何行动"

一个最为简单的事实! 在过去
%#

年中!中超诸强所聘请的外教中!恐怕

除了里皮算相对成功之外! 不管是现

在的贝尼特斯&卡纳瓦罗!抑或是曾在

中超工作过的舒斯特尔&科勒曼&佩特

莱斯库&保罗*索萨等!恐怕都很难将

他们与(成功)联系起来" 而这些外教

一年在中国足坛所挣的钱! 是他们在

欧洲足坛至少三四年& 四五年才能挣

到的钱" 像今年江苏苏宁队夺冠的罗

马尼亚教练科斯明*奥拉多尤!当初从

阿联酋来到苏宁队时一年的年薪就高

达
)##

万欧元!而他原来所执教的阿赫

利俱乐部在阿联酋也算是一个 (豪

门)! 但其在那里一年也才不到
(##

万

欧元!而且因为在阿联酋执教!与阿联

酋某酋长国的酋长私交甚笃! 因而当

奥拉多尤执意离开前往中超执教时!

直言 (来自中超的诱惑实在难以拒

绝)"

当这些外教动辄拿到上千万欧元

时! 因为各队都砸钱引进了三四名世

界级大牌! 应对的仅仅只是中超这个

层面的竞争! 因而工作和任务相对较

为轻松"至于所谓(外教拥有先进的理

念)&(先进的技战术指导思想)! 恐怕

也就一说而已"来到中国执教之后!正

常情况下也就一天一练! 基本一个半

小时收工!然后就是准备一周一赛
/

正

常情况下
0

!更多地是自由支配自己的

时间"俱乐部中的预备队&梯队等事宜

完全不管!更不用操心!像预备队的比

赛更是很少到现场观看"这一年的钱!

挣得实在太轻松"而且!从实际效果来

看!这些外教真正给球队带来了什么#

所谓的技战术进步又体现在何处#

但相比之下! 一旦是中国本土教

练担任主教练! 不仅仅是一线队的日

常训练! 其他生活方面的事宜也要操

心! 预备队的比赛也需要过问甚至是

现场观看!还有其他各种杂事"但这些

本土教练的待遇与那些所谓的大牌外

教相差十倍甚至更多"

这几天! 关于中甲贵州恒丰俱乐

部被勒令赔偿前主帅曼萨诺的消息相

信已经为人所周知" 当初为聘请曼萨

诺!据称俱乐部是开出了
)##

万欧元的

年薪" 那么!这样的一大笔投入!值得

吗#

所以!中国足球的治理!恐怕不止

是限制高价外援! 更应该包括那些天

价外教.

就在昨天! 在网上看到一篇来自

/中国青年报0的报道"其中分析认为!

中国足协目前面临的(内忧外患)显而

易见!

"#"%

年的压力只会更大" 决定

"#"%

年中国足球能否交出合格答卷的

最重要标志! 还是国家队在世界杯预

选赛
!#

强赛!以及
%"

强赛中的表现"中

国足球所有相关因素都依附于国家队

成绩存在! 已经一年没有打过正式比

赛的国足得承担他们应该承担的责

任"

文章里最后提到这么一个观点!

为实现(打进世界杯)的美好愿望!中

国足球又到了(不惜一切代价)的时候

了"

(不惜一切代价)这句话我们是比

较熟悉的"过去一年的中国足球!用两

句话概括就是!俱乐部在赌外援!国家

队在赌归化球员"如果再回到以前!俱

乐部可能在赌联赛!而对国家队!中国

足协历任的领导赌的都是能不能进世

界杯"

问题是中国足球的不惜一切代

价! 到底什么是代价# 可能看上去好

像是归化外援用的钱! 但是你也可以

理解为! 又一次宝贵的时间成本被浪

费了"

其实足球打基础这些事情! 只要

你踏踏实实的!按照足球规律去做!

%#

年就能有结果"而我们呢!可能总是被

世预赛这样的比赛牵着鼻子走"

"#%*

年韩国队已经进到世青赛的

决赛!再看一下日韩两国国家队里有多

少球员在欧洲" 可以对比一下!

"#%1

年

我们世预赛里碰到韩国队时孙兴 的

能力状态和今天他的能力状态"

中国足球特别是中国足球主管部

门的
234

评估标准! 看来是不是需要

有个变化呢#

豪赌的代价
是什么
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